

Cuadro Sinoptico

Nombre del Alumno: Gpe Elizabeth Hidalgo Ruiz

Nombre del tema: Globalización neoliberal y su impacto en las políticas y programas alimentario nutrimentales

Nombre de la Materia: Economía y política alimentaria

Nombre del profesor: Reynaldo Francisco Manuel Callegos

Nombre de la Licenciatura: Nutrición

Cuatrimestre: Quinto cuatrimestre

Parcial: 2

Relaciones de la Economía Neoliberal con el proceso productivo, el mercado, y las políticas programas alimentario-nutrimientales que impulsa el Estado y la sociedad actualmente.

La intervención del Estado en la economía de un país ha sido ampliamente discutida

Los fisiócratas defienden la completa libertad en economía, como el libre mercado, la libre competencia, cero impuestos y mínima intervención del gobierno

La corriente Keynesiana, la cual defiende la intervención del Estado en la economía de los países

Los pensadores de esta corriente afirman que el Estado debe regularla, porque hay sectores estratégicos en los cuales el sector privado no participa por el riesgo que puede representar

Intervención del Estado

Se produce mediante el apoyo y regulación de la economía, a través de la expedición de lineamientos y disponibilidad de infraestructura para el norma funcionamiento de la actividad económica privada.

La política económica tiene como propósito

- ✓ Mantener un crecimiento y desarrollo económico sostenible
- ✓ Bajar la tasa de desempleo
- ✓ Controlar los cambios en los precios y mantener una inflación reducida
- ✓ Mantener las cuentas del estado equilibradas (sin déficit para no afectar la inversión)
- ✓ Sostener en equilibrio la balanza de pagos (exportaciones e importaciones)

Medidas para cumplir la política económica

- De política monetaria
- De política fiscal
- De política de oferta
- De comercio exterior
- De tipo de cambio

Economía internacional

Es la parte de la economía que analiza las transacciones económicas que realiza un país con el resto del mundo.

Estas transacciones son diversas, pueden ser comerciales, turísticas, financieras o tecnológicas

Comercio internacional

Este comercio se produce por la misma razón que se produce el interno: las necesidades e intereses de los consumidores, las diferencias en la calidad de los productos y servicios, las posibles economías de escala dada por la especialización del trabajo, y por el nivel de los precios.

Instrumentos

- Los aranceles o tarifas
- El precio del bien será el precio internacional más el impuesto o arancel.
- Subsidio a las exportaciones
- Restricciones voluntarias a las exportaciones

Relaciones de la Economía Neoliberal con el proceso productivo, el mercado, y las políticas programas alimentario-nutrimientales que impulsa el Estado y la sociedad actualmente.

FINANZAS INTERNACIONALES

Estudian los flujos de efectivo internacional y los efectos del tipo de cambio entre diferentes monedas o divisas (moneda de otro país).

BALANZA DE PAGOS

Es un documento contable donde se registran las transacciones económicas internacionales (entre residentes de un país y los del resto del mundo) durante un período de tiempo determinado, normalmente un año.

Componentes

Cuenta corriente o de renta
Cuenta de capital

ACUERDOS Y TRATADOS INTERNACIONALES

Los tratados y acuerdos internacionales se llevan a cabo entre países que tienen proyectos comunes.

G-3

Este es el nombre dado al Tratado de Libre Comercio firmado entre México, Colombia y Venezuela para el período 1995 y 2006. Este tratado se firmó en Cartagena - Colombia

G-8

Lo conforman desde el año 2002 Alemania, Canadá, Estados Unidos, Francia, Italia, Japón, Reino Unido y Rusia (antes del ingreso de este último país, se denominaba G-7).

Son países industrializados con alto poder político, económico y militar.

Mercosur

Busca la libre circulación de productos, servicios y factores de la producción, mediante la armonización de aspectos macroeconómicos de los países.

Relaciones del salario con la canasta básica familiar y el consumo alimentario de las familias.

Canasta básica

¿Qué es?

El conjunto de bienes y servicios indispensables y necesarios para que los trabajadores y sus familias puedan satisfacer sus necesidades básicas, se encuentra implícita desde que se conforma la Constitución en 1917.

Tipos

Canastas reales

Son elaboradas a partir de encuestas sobre lo que la gente consume cotidianamente en determinado lugar y por estrato social, también es considerada como una canasta de carácter informativo ya que sirve para conocer cuánto ha aumentado o disminuido la capacidad adquisitiva del salario, qué se está consumiendo y en su caso que se ha dejado de consumir

Canastas recomendables

Son elaboradas con base en la información proporcionada por las instituciones autorizadas respecto a las condiciones necesarias (materiales, sociales y culturales) para que la población tenga un consumo adecuado, luego entonces su carácter es proponer lo que se debe consumir a razón de alcanzar un determinado nivel de bienestar social

¿Cómo se elabora?

1. Considerar una familia promedio de 5 miembros: 2 adultos, 1 Joven y 2 niños.
2. Percepción de 1 salario mínimo o según sea el ingreso de los grupos de la población a los que esté dirigida
3. Considerar los hábitos alimentarios predominantes de la población, a través de la revisión de la Encuestas Ingreso-Gasto de los Hogares. Para ponderar la cantidad de los productos a consumir.
4. Seguir las recomendaciones de las distintas Instituciones de nutrición, en cuanto a la cantidad de calorías y nutrientes que deben de consumir los individuos; aunque cabe señalar que este punto en la mayoría de los casos no se cumple.

Alimentos mas importantes

Maiz
Frijol
Huevo
Leche
Pollo
Carnes rojas

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

ANTOLOGIA

<https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/docs/libro/LNU/d02ed87806ee85a18714d8847a7c4d82-LC-LNU502.pdf>